

José Vicente Hernández: del Oro de Saitama a la Plata de Madrid

Tras la etapa de Mario Pesquera en el banquillo de España el relevo no llegó desde dentro: el elegido fue José Vicente Hernández, sin equipo tras haberse tomado un año sabático una vez concluida su etapa en Estudiantes.

JORDI ROMÁN



A Pepu Hernández le esperaba una Selección ya en la plena madurez de los representantes de la Generación de Oro, con el excelente complemento de tres 'veteranos' e incluso hueco para jóvenes de futuro. Uno de ellos, Marc Gasol, vivió en 2006 con la camiseta de la Selección una espectacular explosión: en principio no figuraba en la convocatoria, pero la decisión de Fran Vázquez de ceder su puesto por cuestiones físicas le abrió las puertas del equipo. Y en él se ha quedado desde entonces, convertido ya en un jugador NBA.

El nuevo seleccionador permaneció dos años en el banquillo de España en los que dirigió 35 partidos, quedando para las estadísticas que los primeros 28 se contaron por victo-

rias. España se proclamó campeona del mundo en Saitama habiendo ganado los 18 partidos que jugó aquel verano, entre amistosos y oficiales.

En los dos campeonatos en que dirigió al equipo –Mundial 2006 y Eurobasket 2007–, Pepu Hernández contó con idéntico 'doce': José Manuel Calderón, Carlos Cabezas, Sergio Rodríguez, Juan Carlos Navarro, Berni Rodríguez, Rudy Fernández, Carlos Jiménez, Alex Mumbrú, Felipe Reyes, Jorge Garbajosa, Marc Gasol y Pau Gasol.

El oro de Japón fue doblemente épico. Tanto por ser la primera vez en la historia en que España se proclamaba campeona del mundo como por la dolorosa circunstancia de que Pau Gasol, uno de los grandes pilares del equipo, no pudo jugar la final por culpa de una lesión en la semifinal que posteriormente le tuvo varios meses de baja.

En Hiroshima primero y en Saitama después, la Selección fue superando todos los obstáculos con nitidez hasta derrotar a Argentina en una semifinal que también será recordada por el triple que falló Nocioni y que nos hubiera apartado de la final...una final convertida en auténtica exhibición. Los jugadores españoles –ignorando que el padre del seleccionador había fallecido en Madrid horas antes– saltaron a la pista con una camiseta de ánimos a Pau, éste en el banquillo con muletas. La lección defensiva maniató desde el mismísimo salto inicial a Grecia –que había logrado la machada de superar a Estados Unidos en la otra semifinal– y el 70-47 final no dejó lugar a dudas.

El recibimiento que al día siguiente vivió la Selección a su llegada a Madrid fue tan apoteósico como el ambiente que en las dos semanas de Mundial se había ido creando en

todo el país y que se mantuvo hasta un año después, cuando los campeones del mundo iban a luchar por la corona europea en casa.

En 2007 todo estaba preparado para vivir una auténtica fiesta del baloncesto en Sevilla, Palma de Mallorca, Granada, Alicante y Madrid. Y se vivió, incluso desde mucho antes de inicio del campeonato. Pero tras ir superando a todos sus rivales hasta alcanzar la final —con la excepción de Croacia, frente a la cual en la primera fase se rompió la racha ganadora del Pepu—, acabó con la decepción que supuso la derrota frente a Rusia en la lucha por el oro. Fueron 40 minutos de tensión que concluyeron con un decepcionante 59-60 después de una agónica canasta de Holden y un ataque final que, a falta de menos de 2 segundos, no tuvo éxito. La tristeza de los jugadores españoles, derrumbados en la cancha y en el banquillo, fue la imagen de la decepción. Sobre todo a ellos la plata les supo a poco.

Aquella final acabó siendo el último partido como seleccionador de José Vicente Hernández, quien meses después hizo pública su decisión de abandonar el cargo tras los Juegos Olímpicos. Una competición que acabaría disputando Aito García Reneses al frente del equipo nacional.

ESPAÑA CON PEPU HERNÁNDEZ

AÑO	CAMPEONATO	CLASIFICACIÓN
2006	Mundial Japón	ORO
2007	Eurobasket España	PLATA

MARIO PESQUERA

AÑO	CAMPEONATO	PUESTO
2005	Eurobasket Serbia	4º
2004	JJ.OO. Atenas	7º

MONCHO LÓPEZ

AÑO	CAMPEONATO	PUESTO
2003	Eurobasket Suecia	PLATA

JAVIER IMBRODA

AÑO	CAMPEONATO	PUESTO
2001	Eurobasket Turquía	BRONCE
2002	Mundial Indianápolis	5ª

LOLO SAINZ

AÑO	CAMPEONATO	PUESTO
1993	Eurobasket Munich	5ª
1994	Mundial Toronto	10ª
1995	Eurobasket Atenas	6ª
1997	Eurobasket Barcelona	5ª
1998	Mundial Atenas	5ª
1999	Eurobasket Francia	PLATA
2000	JJ.OO. Sidney	9ª

ANTONIO DÍAZ MIGUEL

AÑO	CAMPEONATO	PUESTO
1967	Eurobasket Helsinki	10ª
1968	JJ.OO. Mexico	7ª
1969	Eurobasket Nápoles	5ª
1971	Eurobasket Essen	7ª
1972	JJ.OO. Múnich	11ª
1973	Eurobasket Barcelona	PLATA
1974	Mundobasket P Rico	5ª
1975	Eurobasket Belgrado	4ª
1977	Eurobasket Lieja	9ª
1979	Eurobasket Turín	6ª
1980	JJ.OO. Moscú	4ª
1981	Eurobasket Praga	4ª
1982	Mundobasket Colombia	4ª
1983	Eurobasket Nantes	PLATA
1984	JJ.OO. Los Angeles	PLATA
1985	Eurobasket Stuttgart	4ª
1986	Mundobasket España	5ª
1987	Eurobasket Atenas	4ª
1988	JJ.OO. Seúl	8ª
1989	Eurobasket Zagreb	5ª

1990	Mundobasket Argentina	10ª
1991	Eurobasket Roma	BRONCE
1992	JJ.OO. Barcelona	9ª

PEDRO FERRÁNDIZ

AÑO	CAMPEONATO	PUESTO
1965	Eurobasket Moscú	11ª

JOAQUÍN HERNÁNDEZ

AÑO	CAMPEONATO	PUESTO
1963	JJ Mediterráneos Nápoles	PLATA
1963	Eurobasket Wrocław	7ª

FERNANDO FONT

AÑO	CAMPEONATO	PUESTO
1961	Eurobasket Belgrado	13ª

EDUARDO KUCHARSKI

AÑO	CAMPEONATO	PUESTO
1959	JJ Mediterráneos Beirut	PLATA
1959	Eurobasket Estambul	15ª
1960	JJ Olímpicos Roma	14ª

JACINTO ARDEVÍNEZ

AÑO	CAMPEONATO	PUESTO
1955	JJ Mediterráneos Barcelona	ORO

FERNANDO FONT

AÑO	CAMPEONATO	PUESTO
1951	JJ Mediterráneos Alejandría	PLATA

MICHAEL RUTGIS

AÑO	CAMPEONATO	PUESTO
1950	Mundial Argentina	9º

MARIANO MANENT

AÑO	CAMPEONATO	PUESTO
1935	Eurobasket Ginebra	PLATA

11 años antes de Díaz Miguel

El caso de Antonio Díaz Miguel fue de los más curiosos de la historia del deporte español. Para antes de llegar a una aflicción ligada a la enfermedad, pasó por un periodo de la historia que parece más reciente que el que realmente lo fue. En 1955, cuando Díaz Miguel tenía 11 años, se celebró el primer campeonato de Europa de baloncesto en casa.



Díaz Miguel: casi 27 años de referencia

Desde su llegada a la selección del baloncesto español, Díaz Miguel se convirtió en un referente. Su liderazgo y experiencia fueron fundamentales para el equipo durante su larga trayectoria.



Lolo Sainz: un relevo histórico

Lolo Sainz fue el encargado de dirigir al equipo de baloncesto español en los Juegos Olímpicos de Múnich 1972. Su experiencia y liderazgo fueron clave para el éxito del equipo.



Javier Imbroda y el bronce de oro

Javier Imbroda fue el seleccionador de España en los Juegos Olímpicos de Seúl 1988. Su gestión fue crucial para el equipo que consiguió el bronce.



Moncho López: un verano de plata

Moncho López fue el seleccionador de España en los Juegos Olímpicos de Barcelona 1992. Su gestión fue crucial para el equipo que consiguió la plata.



Mario Pesquera y la injusta carambola olímpica

Mario Pesquera fue el seleccionador de España en los Juegos Olímpicos de Atlanta 1996. Su gestión fue crucial para el equipo que consiguió la plata.

